

Rapport Moral (annexe 1 du PV de l'AGOE) Saison 2016-2017

Mesdames et Messieurs,

Conformément à nos statuts et en ma qualité de président de l'association, je vous présente le rapport moral pour l'exercice 2016-2017.

BILAN MORAL :

Le nombre d'adhérents est en augmentation par rapport à l'année précédente (+8) soit 89 licenciés, répartis comme suit :

Catégorie	Hommes	Femmes	Total	Hommes	Femmes	Total
Mini-bad	1 (-1)	3 (+2)	4	1	3	4
Poussins	3 (-1)	2 (-2)	5			
Benjamins	6 (+3)	6 (+2)	12			
Minimes	2 (+1)	1 (+1)	3	16	9	25
Cadets	2 (0)	0 (-3)	2			
Juniors	3 (-2)	0 (0)	3			
Seniors	10 (+2)	14 (+3)	24	28	32	60
Vétérans	18 (-1)	18 (+4)	36			
Total	45	44	89	45	44	89

On constate une augmentation du nombre de licenciées féminin dans les catégories adultes et une constance dans les effectifs jeunes.

Locaux :

Depuis le début janvier 2011, le club est installé dans le gymnase du lycée de la région, la pratique du badminton est optimale malgré notre soleil toujours omniprésent. Une demande est en cours auprès du Lycée pour l'installation de rideaux.

Le club a rendu l'heure de créneau OMS du mardi de 17h30 à 18h30 qui était utilisé pour un entraînement jeunes mais aucun encadrant n'était disponible cette saison. Les autres créneaux (mardi 18h30-22h30, vendredi 17h30-22h30 et dimanche 10h-12h) sont restés les mêmes et ont été attribués au club pour la saison à venir 2017-2018.

La dernière réunion du comité directeur de l'Office Municipal des Sports a été marquée par l'intervention du proviseur, M. Boy qui a félicité les associations pour leur comportement cette saison suite aux remarques qui a été faites l'été dernier.

Concernant le coût de fonctionnement du gymnase, il a précisé que celui était de 32000 € en 2016 dont 10500 € de chauffage au gaz. L'utilisation est partagée entre le lycée (18 % du temps), le collège (9%) et les associations sportives (72%).

Le coût sera réparti au prorata de l'utilisation, soit un coût de 23000 € concernant le temps dédié aux associations sportives. Sur ces 23000 €, 15000 € sont déduits par le lycée pour la mise à disposition d'un agent d'entretien par la mairie. Il reste donc 8000 € à financer par la mairie, sachant qu'elle en paye déjà 3500 € pour les manifestations médiatiques des week-ends.

Le bureau de l'OMS a prévu de poser la question à la mairie pour savoir comment serait financé la différence.

La montée du club de football pose aussi des problèmes pour l'utilisation du gymnase de 12h à 18h les dimanches puisque celui-ci ne pourra pas être réservé pour des manifestations médiatiques les jours de matchs.

Les clés du gymnase devraient être changés en début de saison prochaine. Nous tenions d'ailleurs à remercier la pharmacie Tabouret et l'ensemble des employés qui ont toujours été à disposition pour nous remettre les clés du gymnase.

Activités sportives :

Le bilan sportif est présenté dans l'annexe 2 par la secrétaire Laure Picard du Chambon.

Entraînements :

Les efforts entrepris les années précédentes ont été poursuivis pour accueillir les jeunes dans de bonnes conditions. Suite au départ de Laurent Vallière en début de saison, les jeunes ont été encadrés les vendredis par Dominique Cholet et Jean-Yves Tourtet de 17h30 à 19h. Des séances ont également eu lieu certains mardis de 18h30 à 20h encadrées par Jean-Yves Tourtet.

Célia et Gaëtan Rippert auraient dû suivre cette saison 2 entraînements par semaine dans le cadre du Schéma d'Entraînements Régional (SER). Malheureusement, les séances ont eu lieu à Briançon où étaient licenciés les 4 autres jeunes du département sélectionnés et qui est aussi le lieu de résidence de l'encadrant de l'Equipe Technique Régional engagé par la Ligue.

Une solution en interne a dû donc être mise en place en interne avec comme encadrants Dylan Rippert, Jean-Yves Tourtet et le renfort de Laurent Vallière en fin de saison. Un terrain a été mis à disposition le lundi soir en cohabitation avec le tennis de table et l'athlétisme qui utilisaient les créneaux ce soir là. Célia et Gaëtan ont aussi pu s'entraîner au club de Serres le mercredi après-midi grâce à Philippe Cocagne.

Pour les adultes, nous avons aussi mis en place quelques séances le mardi à destination des débutants avec Jean-Emmanuel Guignard-Firato mais il y a eu peu de participants. Quelques séances ont aussi

été proposés pour un public compétiteur mais le manque de disponibilité des encadrants a posé problème.

Administratif :

Beaucoup de travail comme les années précédentes sur les dossiers de subventions qui permettent notamment d'offrir aux jeunes les volants pour les entraînements et de prendre en charge leurs frais d'inscriptions sur les compétitions 04/05 et une partie des déplacements et de l'hébergement sur les compétitions régionales et inter-régionales. Le comité départemental a aussi contribué au financement de nos jeunes sélectionnés dans l'équipe départemental jeunes (EDJ).

En raison de l'absence d'initiateurs jeunes (formation annulée), le club sera labellisé jeunes à 1 étoile (sur 5) pour la prochaine saison.

Points faibles :

Comme les années précédentes, on constate qu'il y a moins de monde les mardis et vendredis à partir de 20h30/ 21h.

Le créneau du dimanche matin est souvent constitué des mêmes personnes.

Des difficultés à satisfaire tous les licenciés qui ne viennent pas forcément rechercher les mêmes plaisirs, notamment dans l'accompagnement des adultes débutants dont beaucoup ont fini par se décourager et aussi pour les adultes compétiteurs qui mériteraient plus d'attention.

Points forts :

Une implication toujours importante des licenciés lors des différentes manifestations organisées par le club.

L'apport de très jeunes joueurs, qui est nécessaire pour la continuité du club, reste un ajout majeur, mais demande beaucoup de travail et peut pénaliser l'attention nécessaire pour les autres licenciés. Une présence des parents lors des déplacements sur les compétitions jeunes.

En conclusion, je souhaiterais remercier tous les bénévoles du club qui ont œuvré à tous les niveaux cette saison pour permettre la vie du club. La conciliation entre vie professionnelle, personnelle, familiale et engagement bénévole est parfois difficile mais il ne faut pas oublier que sans ces personnes, notre association n'existerait pas.

Je souhaitais aussi remercier toutes les personnes avec lesquelles nous avons travaillé ensemble pendant les 2 ans de présidente que j'ai effectuée. Malheureusement, mon implication auprès des jeunes dans le club et le comité ne me permet plus d'assurer un poste dans le bureau du club.

Pour le conseil d'administration du BCV 05,
le Président Jean-Yves Tourtet

